



# PRIMER INFORME DE GOBIERNO

RESUMEN EJECUTIVO

2022-2025

*Francisco Javier Carvajal Ochoa*

Presidente Municipal Constitucional  
de Tlacojalpan, Veracruz.





**Tlacojalpan**

**H. AYUNTAMIENTO 2022 - 2025**

Una nueva forma de gobernar

# PRIMER INFORME DE GOBIERNO

RESUMEN EJECUTIVO  
2022-2025

FRANCISCO JAVIER CARVAJAL OCHOA  
Presidente Municipal Constitucional  
Tlacojalpan, Veracruz.

# INDICE

- 6 *RESUMEN EJECUTIVO*
- 8 *GOBIERNO CON COMPROMISO SOCIAL*
- 19 *SERVICIOS PÚBLICOS Y CALIDAD DE VIDA*
- 37 *PROGRESO CON JUSTICIA*
- 43 *PROMOCIÓN DEL DESARROLLO*

# RESUMEN EJECUTIVO

Se presenta ante la ciudadanía y el Honorable Congreso del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, el Primer Informe de Gobierno Municipal de la Administración Pública 2022-2025 de Tlacojalpan, Veracruz. Documento mandatado en el artículo 33 de La Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave.

El presente documento cumple el mandato legal e informa sobre el avance del cumplimiento de los compromisos asumidos como Administración Pública Municipal 2022-2025 y plasmados en el Plan Municipal de Desarrollo.

El informe muestra las acciones emprendidas por la presente administración y da fe de la transformación emprendida con una nueva forma de gobernar, donde se advierten los cambios con los que se trabaja para garantizar los derechos humanos, sociales y económicos de cada uno de los ciudadanos. Con lo anterior damos fe de los principios de buen gobierno, buena administración pública y con participación ciudadana.

Informamos a la ciudadanía sobre las acciones para garantizar los derechos de las personas, ponderando la educación, el bienestar y la salud en los ámbitos: económico, social, cultural y ambiental.

Todo lo anterior respetando la visión y misión donde se reflejan los compromisos con planeación y ejecución estratégica, incluyendo a los sectores y zonas olvidadas, con una administración eficaz, innovadora y con excelente administración de los recursos, de manera que se obtengan mejoras en la calidad de vida y desarrollo de los ciudadanos con la participación ciudadana.

## *GOBIERNO CON COMPROMISO SOCIAL*

En el municipio de Tlacojalpan, Veracruz, se ha recuperado la atención pública constante y con mejora de calidad, recibiendo a los ciudadanos y brindándoles un servicio de calidad donde se antepone siempre la calidad en la atención y el servicio de cada una de las diferentes áreas con que cuenta esta administración ajustados a los planes nacionales, estatales y municipal de desarrollo con apego a la agenda 2030.



Cada uno de los servidores públicos incluyendo la Presidencia Municipal, mantiene el compromiso constante de atención de primera mano a cada uno de los habitantes, enfocados en brindar un servicio que ayude a solventar cada una de las solicitudes que la ciudadanía presenta ante esta administración.

Lo anterior siempre buscando *cumplir con el primer eje plasmado en nuestro plan de desarrollo municipal*, donde además de la atención a la ciudadanía tiene el compromiso firme de cumplir los objetivos mediante estrategias bien definidas en el Plan Municipal de Desarrollo que nos llevan a realizar las acciones correctas para cumplir cada una de las tareas.



La Presidencia Municipal mantiene atención directa con la ciudadanía, además de coordinar las acciones ejecutivas que le corresponden, representando de manera digna y eficiente a este Honorable Ayuntamiento. Se mantiene también gestiones constantes para alcanzar las metas plasmadas y reduciendo un sin número de problemas heredados de administración pasadas como son las deudas públicas que se encontraron al momento de su recepción.



Es importante señalar la recuperación de los eventos cívicos que se promovieron entre instituciones educativas y la población en general para reactivar la conciencia social y la importancia de nuestra historia, poniendo de manifiesto la importancia que tiene la participación ciudadana en el desarrollo de nuestro municipio.



Se realizaron en coordinación con el DIF un importante número de desfiles, paseos y eventos que han reactivado la participación ciudadana, generando ambiente sano, convivencia familiar, desarrollo cultural, rescate de tradiciones; siempre vigilando la cultura del bienestar social procurando generar derramas económicas que ayuden a la economía familiar, como caso principal fue la conmemoración del carnaval flor de caña 2022, festival del día de reyes, festival del día del niño, festival del día de las madres, desfiles cívicos del 16 de Septiembre y 20 de noviembre, festival del día de muertos para el rescate de las tradiciones, por mencionar algunos de los realizados.



La Sindicatura municipal mantiene atención constante a la ciudadanía representando dignamente sus cargo siempre con respeto y coadyuvando a solución de diligencias, representando y defendiendo los intereses siempre en el marco de la Ley. Realizando en este año más de 600 atenciones a la ciudadanía por diversos trámites.



La Secretaría Municipal es ahora el primer medio de contacto con la ciudadanía que visita las instalaciones del H. Ayuntamiento atendiendo diariamente a un promedio de 15 ciudadanos para trámites diversos, además de organizar el acervo histórico, coordinando y difundiendo actos y eventos.

La Tesorería Municipal a través de sus gestiones resguarda eficientemente los fondos presupuestarios con una administración basada en la austeridad republicana que equilibra el gasto público y que mantiene finanzas sanas que históricamente comienzan a reducir la deuda pública heredada por administraciones pasadas y coadyuvando a una mejor distribución de los recursos de manera que se fortalezca la infraestructura municipal, logrando ahorros significativos que se manifiestan en las finanzas sanas que se mantienen.

La Contraloría Municipal se ha dado a la tarea de subsanar mediante la colaboración de las diferentes áreas, un sin fin de vacíos heredados por las administraciones pasadas. Tal es el caso de documentos de operación

o procedimientos que eran inexistentes. Además de vigilar la correcta operación de la administración pública, así como ayudar a que se mantengan sanas la actuación de los servidores públicos así como ayudar a un control adecuado de las finanzas municipales. Lo anterior con la anexión al programa de auditorías coordinadas establecidas mediante convenio con el gobierno del estado.



En Transparencia se ha dado a la tarea de sanear los vacíos encontrados y a la fecha se atienden ya cada una de las solicitudes y mantiene un trabajo de control y transparencia de las diversas áreas de esta ayuntamiento.

En seguridad pública esta administración ha aumentado la cantidad de elementos pertenecientes a la Policía Municipal, dotándoles de mejores salarios para incentivar a realizar mejor las tareas encomendadas, así como dotarlos de equipo, uniformes y herramientas, más y mejores unidades para el desempeño de sus funciones, al comprar 4 moto patrullas que ayudan a una rápida atención en los casos necesarios.

Se mantiene en esa corporación un ambiente de trabajo confiable y sano que ayuda a mantener la tranquilidad y evitar delitos en todo el municipio. Todo de la mano de una adecuada planeación y programación en la atención al plan de trabajo propuesto. Se ha aumentado el presupuesto ejercido con la finalidad de contar con una mejor policía municipal.





Además se contrata a personal femenino mejorando las condiciones de equidad de género e inclusión, respetando además a las que en algún momento puedan requerir de su atención. Se mantiene una alineación con esto con los objetivos de las agenda 2030 en este eje de gobierno.

En materia catastral se ha logrado aumentar la recaudación y aminorar el rezago, mediante un diagnóstico adecuado y una promoción adecuada. Se trabaja en la actualización y digitalización de las bases de datos. Se ha concertado convenio de colaboración en material catastral con el gobierno del estado para ayudar ha mejorar aún más los resultados en recaudación.

PROYECCIÓN DE INGRESOS										
BASE DE DATOS CATASTRAL										
TIPO DE PREDIOS	# PREDIOS 2018 TOTAL/REC	MONTO RECAUDADO	# PREDIOS 2019 TOTAL/REC	MONTO RECAUDADO	# PREDIOS 2020 TOTAL/REC	MONTO RECAUDADO	# PREDIOS 2021 TOTAL/REC	MONTO RECAUDADO	# PREDIOS 2022 TOTAL/REC	MONTO RECAUDADO (MARZO 2022)
URBANO	1687/882	\$263,174.64	1687/979	\$378,393.19	1716/990	\$376,286.59	1739/995	\$395,016.31	1830/1144	\$502,876.35
SUBURBANO	15/9	\$2,152.17	15/5	\$1,545.60	16/10	\$4,288.63	16/8	\$3,596.74	16/13	\$6,545.03
RUSTICO	464/270	\$95,366.69	464/361	\$188,333.75	483/286	\$104,503.42	493/319	\$138,681.13	499/350	\$159,234.42
<b>TOTALES</b>	2166/1161	\$360,693.50	2166/1345	\$568,272.54	2215/1286	\$485,078.64	2248/1322	\$537,294.18	2345/1507	\$668655.80

La unidad de Protección Civil trabaja arduamente previniendo posibles riesgos que afecten a la población del municipio, estableciendo monitoreo constantes a las problemáticas que más frecuentemente afectaban a la población en general, realizando programas de trabajo adecuados y que se ajustan a las necesidades reales de la ciudadanía. Todo siempre en apego a las normativas mexicanas y estatales ajustados a los compromisos plasmados con la agenda 2030.





En materia jurídica el departamento se enfoca en el desahogo de los temas heredados de administraciones anteriores como son los casos de laudos laborales y la deuda pública ante distintas instituciones públicas y personas físicas con una erogación de \$ 500,000.00 de fondos federales y montos adicionales en participaciones municipales; además brinda la

orientación y asesoría necesaria a la presidencia, sindicatura y regiduría municipal, así como a las diferentes direcciones de este H. Ayuntamiento. Ajustados a la agenda 2030.

## *SERVICIOS PÚBLICOS Y CALIDAD DE VIDA*

Esta administración pública municipal 2022-2025, identifico en conjunto con la sociedad civil las principales necesidades a cubrir dentro del municipio, generando con ello la planeación y programación correspondiente que llevará con base al Plan Municipal de Desarrollo a la solución de las necesidades y problemáticas que la población y que el municipio tenia al momento de adquirir la responsabilidad que al día de hoy es parte de los compromisos y acciones emprendidas para satisfacer estas demandas alineados con la agenda 2030.

Es por ello que el objetivo es el de realizar inicialmente las obras prioritarias en cada una de las congregaciones y colonias del municipio, con la intención de mejorar los espacios y servicios públicos que más lo necesiten inicialmente, además, de gestionar obras adicionales ante instancias estatales y federales que complementen y promuevan todavía un mejor desarrollo en nuestro municipio. Ante esto las acciones emprendidas por esta administración han dado cumplimiento a las principales necesidades plasmadas en Plan Municipal de Desarrollo avanzando en la solución de las principales tareas encomendadas por la población.

En el ramo de obras públicas a través de los diferentes fondos presupuestales se han ejercido recursos por más de tres millones de pesos, para realizar la obra considerada como más importante por la población de nuestro municipio que es la rehabilitación del muro de contención que da seguridad ante las crecientes del efluente del río Papaloapan que año con año acedia a nuestro municipio. Logrando con eso brindar paz y seguridad a los Tlacojalpeños.

Aunado a ello se embellece y se mejora la imagen del municipio con esta obra. Haciéndolo más atractivo para la llegada de visitantes con lo cual se genera una derrama económica adicional. Obra que además da paso a otro objetivo futuro donde se prevé contar un lugar para la práctica deportiva, el esparcimiento y ser atractivo turístico de nuestro municipio.



Otras acciones importantes que impactan directamente en la totalidad de la población ya sea directa o indirectamente, son las que se realizaron en obras en cada una de las escuelas, por un monto total de casi 3 millones de pesos beneficiando en el sector educativo a cada uno de los estudiantes existentes en las escuelas de este municipio, ya que se realizaron obras de impacto que cubren las necesidades que alumnos, maestros y padres de familia expresaron a esta administración dando prioridad a sus peticiones y cubriendo de esa manera con la participación ciudadana en la toma de decisiones, rezagos y necesidades que el sector

educativo tlacojalpeño tenía ya desde algunas administraciones donde no se les atendía o apoyaba.



Con lo anterior se logra tener escuelas dignas y de calidad que ayudarán al mejor desempeño de sus docentes con más eficiencia y calidad educativa de los estudiantes. Se establecieron alianzas y convenios con

el sector educativo de tal manera que la participación en actividades culturales, deportivas, sociales y cívicas que estaban olvidadas en nuestro municipio, de tal manera que no se hacen distinciones y se apoya por igual a niños y niñas en etapa escolar alineados con la agenda 2030.

Siguiendo con los avances plasmados en el Plan Municipal de Desarrollo se realizaron obras para el desarrollo urbano alineados con la agenda 2030 y los planes en los tres niveles de gobierno, con obras se traducen en mejoras de la infraestructura municipal y que reducen las desigualdades entre los sectores de nuestro municipio, además de dar continuidad al mejoramiento vial dotando a la población de calles y camino de mejor calidad siempre respetando la normativa que los entes apropiados validan para dotar de más y mejores servicios a las colonias de nuestro municipio. Es por ello que se invirtieron cerca de 4 millones de pesos en urbanización municipal y que fortalece los objetivos plasmados durante la presente administración municipal, con la construcción de drenajes, construcción de banquetas y guarniciones, pavimentación con concreto hidráulico con las normativas correspondientes.





Obras que benefician como se plasmo en el plan municipal de desarrollo a sectores y colonias olvidados desde hace mucho tiempo. Es importante señalar que no solo se invierten recursos federales sino que se utilizan participaciones municipales para seguir con el desarrollo con obras siempre destinadas a mejorar la calidad de vida de los habitantes.

No podía faltar el apoyo a los agricultores que son pilar fundamental en las actividades económicas de nuestro municipio, razón por la cual se realizó la rehabilitación del camino saca cosechas de el “remolino”, ayudándoles a tener vías de comunicación que faciliten el acceso a sus terrenos y dotarlos de caminos en condiciones para poder sacar sus cosechas con el destino final a los lugares donde serán vendidas y

procesadas para su aprovechamiento. Con esto se brindan mejores condiciones que fortalecen y evitan problemas de traslado con la finalidad de que puedan mejorar la economía de las familias campesinas reduciendo la pobreza, tratando de cumplir con el objetivo de hambre cero y brindando bienestar a muchas familias. Objetivos primarios plasmados en la agenda 2030 y los planes de desarrollo de los diferentes niveles de gobierno. No se puede omitir que con la participación municipal se han rehabilitado algunos caminos pertenecientes a nuestras congregaciones, tal es el caso de la agencia municipal de Playa maría donde se rehabilito el camino vecinal que da acceso a la misma mediante el revestimiento con material de relleno y la reconfiguración de dicho camino en tramos que habían sido destruidos por inundaciones. De igual manera se rehabilitaron caminos de acceso en la agencia municipal de Ambrosio Alcalde mejorándolos para mejor tránsito en la zona.





Uno más de los objetivos a los que se le da cumplimiento con la obra pública ,es el de mejorar la calidad y cobertura de los servicios de alumbrado público y electricidad, razón por la cual la presente administración realizo obras de electrificación e iluminación invirtiendo recursos cercanos a los 2 millones de pesos entre fondos federales y participaciones municipales, primero ampliando la electrificación alrededor del municipio cerca del muro de contención, dotándole

además de una primera etapa de iluminación que como se ha visto es objetivo de nuestro Plan Municipal de Desarrollo.



Adicionalmente se han cambiado 250 luminarias convencionales dentro del núcleo poblacional y congregaciones, las cuales se sustituyeron por luminarias con tecnología LED de mayor resistencia y durabilidad, logrando ahorros en consumo energético y ayudando a mejorar el impacto ambiental sobre nuestro planeta con menores emisiones y menor calentamiento global con el uso de más y mejores tecnologías.



Es importante hacer notar que esta administración pública recibió un ente con carencia de parque vehicular, razón por lo cuál dentro de las acciones realizadas con recursos federales también se ha dado a la tarea de dotar mediante los recursos apropiados, de parque vehicular asignado a las áreas que más lo necesitan para poder facilitar las labores del servicio público municipal, logrando con ellos el fortalecimiento municipal.

Es de vital importancia para la administración en funciones dotar de la asistencia social en el municipio mediante el diseño de políticas públicas, operación de programas, prestación de servicios y realización de actividades referentes a esta materia en apoyo a las familias de la población. Razón por la cuál el desarrollo integral de la familia es parte

medular de la presente administración. Es aquí que con diversas acciones el sistema DIF municipal ha emprendido diversas acciones para dignificar y dotar de mejores condiciones de vida y salud a los habitantes de nuestro municipio.

Es aquí que con los programas alimentarios el DIF municipal brinda asistencia a la población vulnerable con los programas de despensas para adultos mayores, 1000 días de vida, de asistencias en atención a emergencias, desayunos fríos o calientes y la implementación de comedores comunitarios tanto en la cabecera municipal como en las congregaciones de nuestro municipio.



Además de los diversos programas alimentarios el DIF municipal brinda a las familias tlacojalpeñas atención y apoyo a la población en desamparo, en condiciones de vulnerabilidad, o a quienes no cuentan con seguridad social. Tal es el caso de la donación de sillas de ruedas para personas con esa necesidad, lentes a cerca de 200 personas mediante programas de ayuda, donación o suministro de medicamentos, ayudas por defunciones, asistencia para servicios médicos, traslados a personas con discapacidad mediante unidades motoras adecuadas para esos servicios, traslados y atención por urgencias entre otros.



Además de las ayudas económicas y en especie, esta administración en coordinación con el DIF municipal se ha dado a la tarea de orientar, proteger y apoyar a la niñez y juventud tlacojalpeña mediante la atención del SIPINNA municipal, y brindar apoyos a los adultos mayores incluyendo la asistencia mediante el programa del INAPAM.

De igual manera se ha brindado atención cuando es requerida mediante la Procuraduría del menor dándoles de seguridad y certeza jurídica para protegerlos ante cualquier situación que pretenda hacerles daño. De tal manera que la niñez tiene garantizada la protección de sus derechos de manera permanente.

El DIF municipal cuenta también con un área de psicología donde se da atención a cualquier ciudadano sea niño (a), joven o adulto que requiere la asistencia psicológica. Estando disponible todos los días del año.

Una labor importante es la de difundir acciones, eventos, programas, apoyos, cursos y otras acciones con la finalidad de brindar mejores oportunidades de bienestar a la comunidad; ante esto se ha dado a la

tarea de rescatar valores, razón por la cual a treves de actividades se han organizado eventos que rescatan además de los valores y el respeto, tradiciones y convivencia social que ayuda al mejor desarrollo de los ciudadanos con espacios y acciones que promueven la cultura de la participación y reactivación social, cultural y económica.





Tal es el caso de los eventos realizados para festejar el día de reyes donde además de regalar juguetes se crea una atmosfera que promueve la convivencia sana y en armonía de la población, dando ejemplo a la niñez con las buenas acciones. También se realizaron desfilen y paseos alusivos al diversas fechas que promueven la inclusión social como el desfile de la primavera y las constantes rodadas naranjas.

Se festejo el día del niño, el día del maestro, el día de las madres, el día del abuelo, se realizo el carnaval flor de caña en coordinación con el H. Ayuntamiento. Eventos siempre contando con regalos, música y diversas actividades que hacen de ellas espacios sanos para la convivencia social y que además generan derramas económicas en el municipio al atraer a visitantes de la región.

Se realizo el Evento de desfile de banderas de la ONU y se puso en marcha el rescate de tradiciones con la organización del festival de día de muertos donde en coordinación con el H. Ayuntamiento se realizaron concursos de altares y se realizaron eventos en el panteón municipal con la participación de instituciones educativas motivando a la niñez y juventud a vivir nuestras fiestas y tradiciones.

Es importante mencionar que como ya se dijo la participación ciudadana tanto en el desarrollo municipal con toma de decisiones basadas en sus peticiones, es parte de los ejes de gobierno que esta administración mantiene siendo el más claro ejemplo la creación de comités de colonias y barrios para tener el contacto permanente de las necesidad de la población, brindando así de manera rápida y acertada la atención que la ciudadanía requiere y merece.

Otros de los temas prioritarios de la administración es la gestión y coordinación en temas de salud, donde se han coordinado diversas campañas con la Secretaria de Salud del Estado y PEMEX Social con atención gratuita y medicamentos gratuitos.

Se han realizado campañas de mastografías gratuitas y jornadas de salud en coordinación con la Secretaria de Salud del Estado, y se ha mantenido atención constante con las brigadas de vacunación contra el Covid-19 logrando mitigar la presencia de casos y siendo un lugar seguro ante la pandemia originada por este virus ya mencionado.





Los edificios pertenecientes a esta H. Ayuntamiento siempre han permanecido disponibles ante cualquier situación requerida relativa a la salud, facilitando los espacios y el mobiliario de manera permanente ante cada una de las peticiones que en este tema se realizan.

Los servicios que prestan las unidades motoras al servicio de la salud realizaron en el transcurso cerca de 500 traslados a diversos hospitales del estado además de las atenciones o traslados locales por alguna emergencia dentro de nuestro propio municipio, brindando un servicio las 24 horas de los 7 días de la semana.

En coordinación con la jurisdicción sanitaria número 9 con sede en Cosamaloapan y la Secretaria de Gobernación hicimos la entrega de sillas de ruedas y diversos servicios de salud en la cual se beneficiaron ciudadanos de las diversas colonias y comunidades del municipio.

Cumpliendo siempre con los objetivos plasmados en Plan Municipal de Desarrollo y alineados con la agenda 2030.

En el área de los servicios municipales que incluyen la limpia pública y mantenimiento a la infraestructura municipal, siempre estuvo al pendiente de realizar diversas tareas, tal como lo es el desazolve de canales para evitar eventos de inundaciones en nuestro municipio, así también dar mantenimiento a diversos trabajos en la carretera estatal, parques y áreas verdes de nuestro municipio.

Se adquirieron herramientas para fortalecer y hacer más eficientes los trabajos que se realizan en conjunto con Protección Civil, tal como lo son desbrozadoras, trajes de apicultura para combatir enjambres y demás equipamiento.



Además de participar con las instituciones educativas con simulacros y en las resientes inundaciones brindando el apoyo a las colonias y comunidades afectadas por las fuertes lluvias.

De igual forma el equipo de limpia pública realizó actividades de mantenimiento y limpieza de calles, derrame de árboles y trabajos de las calles, pues con la barredora que se adquirió, buscamos fortalecer el área, para mantener limpias nuestras calles y espacios públicos, intentando tener un municipio más limpio.

Se contó maquinaria pesada para que pueda remover la basura que se acumula diariamente y mantener así espacios funcionales para los residuos sólidos municipales.

Con acciones este H. Ayuntamiento dota de más y mejores servicios a la población en general, avanzando en el mejoramiento de las condiciones de vida de los ciudadanos y abatiendo el rezago social.

## PROGRESO CON JUSTICIA

En este eje de gobierno se dio prioridad a tres aspectos fundamentales para el desarrollo de una sociedad sana, que mantenga valores y brinde los ciudadanos desde la niñez hasta los adultos mayores oportunidades de mantener actividades que proporcionen educación, una vida saludable y que rescate la cultura que a través del tiempo se ha ido perdiendo.

En primer lugar se buscó tener una visión clara de la magnitud de las necesidades de las instituciones educativas, sus usuarios y administradores. Con esto se logró que durante el primer semestre de gobierno se tuvieran identificados los problemas para poder priorizar y dar solución a problemas que impiden el desarrollo pleno de los alumnos en las diferentes escuelas. Ante esto con la información recabada se priorizaron las obras que fueron ejecutadas para abatir los problemas mencionados atendiendo a todas y cada una de las instituciones educativas de este municipio.

Se logro la realización de convenios con las escuelas, así como la conformación de consejos educativos que no existían. E históricamente las escuelas en su totalidad volvieron a participar junto con el gobierno municipal en diversas actividades para el fortalecimiento institucional y un educación de mejor calidad de nuestros estudiantes.

Se cumplió un objetivo más atendiendo la rehabilitación de escuelas y espacios educativos eran prioridad de nuestro gobierno, además de equiparlas según las necesidades constatadas y manifestadas por maestros, estudiantes y padres de familia.

Y para beneplácito de nuestra región se logró mediante gestiones de nuestra Presidencia Municipal, la llegada de la Universidad Benito Juárez que ya realizó la recepción de documentos de aspirantes a cursar estudios en esa casa educativa, la cuál empezará funciones el año venidero. Siendo esto un logro histórico en la región dado que será la Primera Universidad en su tipo en la región.



En el ámbito cultural se estableció contacto con personalidades reconocidas en el municipio por su trabajo a favor de la cultura, realizando este año la celebración del descubrimiento de la dama de Tlacojalpan “Xochiatsih” patrimonio de nuestro municipio y del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave.



Otro evento no menos importante es la realización de las tradicionales fiestas de año nuevo que atraen a miles de visitantes a los eventos que se realizan con motivo de celebración, logrado posicionarnos como un lugar atractivo en la región y que con su acontecimiento genera la derrama económica de miles de pesos en nuestro municipio, beneficiando de esta manera la economía local que en su mayoría obtiene ingresos por actividades agropecuarias comúnmente.





De igual manera en el mes de noviembre se llevo a cabo la celebración del día de muertos, un evento que conto con la participación de diversas manifestaciones artísticas, artesanales, gastronómicas y culturales, tanto en el panteón municipal como en el auditorio municipal, conjuntadas en un concurso de altares donde participo la población de nuestro municipio, así como instituciones educativas, haciéndolo un evento que por primera vez se desarrolla en este lugar.



Tlacojalpan se distingue por su alegría y sus fiestas, es por ello que para llevar a cabo una digna celebración después de dos años de la pandemia originada por el COVID 19, realizamos la celebración del Carnaval más alegre de la Cuenca del Papaloapan, Tlacojalpan 2022 “flor de caña”. Actividad donde se llevó a cabo el paseo de carros alegóricos, comparsas y la participación de miles de personas que estuvieron presentes. Los eventos fueron detonantes de mucha alegría con una participación histórica, pues siempre estuvieron al lleno total celebrando el orgullo de ser Tlacojalpeños, situándonos como un atractivo para miles de visitantes de los diversos rincones de nuestro estado y país.



En el tema deportivo, la presente administración creó de nueva cuenta el comité municipal del deporte que había sido suprimido durante varios años dejando en el abandono a los ciudadanos en este aspecto. Como factor para detonar el mejor desarrollo de las personas con una vida saludable y un espacio para encaminar a la niñez, jóvenes, adultos y adultos mayores, se emprendieron tareas como la realización del torneo

de fútbol municipal que se convirtió en un evento con atracción y que cada fin de semana mantenía a gran cantidad de ciudadanos atentos a su realización, motivando e incentivando el desarrollo de la cultura física que tanta falta hacía a nuestros ciudadanos. El torneo finalizó con gran éxito y se espera ya con ansias el inicio de uno nuevo a petición de la población en general que disfruto del ya concluido.



Se realizaron eventos de atletismo y se apoyo alas instituciones educativas para que participaran en los eventos deportivos escolares que este año tuvieron verificativo en municipios de la región, donde nuestros estudiantes mostraron la calidad que tanto hacia falta se mostrará por falta de apoyos.

## PROMOCIÓN DEL DESARROLLO ECONÓMICO

Tlacojalpan es un Municipio ampliamente conocido por su actividad económica agropecuaria, donde se destaca la producción de caña de azúcar y plátano siendo estos los principales detonantes económicos a la fecha; la presente administración municipal tiene como objetivo coadyuvar en el mejoramiento de las condiciones para que estas actividades sigan desarrollándose de manera adecuada, mediante la implementación de una serie de acciones que ayuden a mejorar tanto la producción como los ingresos derivados de la actividad. Sin embargo de igual manera se tiene la visión de diversificar las actividades agropecuarias para que aquellos que no cuentan con propiedades para poder desarrollar actividades puedan contar con alternativas y obtener ingresos económicos que ayuden a la economía familiar.

Derivado de lo anterior esta administración ha iniciado gestiones para la llegada de apoyos materiales o económicos para el sustento y desarrollo de las actividades agropecuarias en general. Dando cumplimiento a lo plasmado en nuestro Plan Municipal de Desarrollo. Tal es el caso de lo logrado con la dirección de fomento agropecuario donde por primera vez en la historia de Tlacojalpan se creó la escuela campesina, donde se brindó atención personalizada a más de 60 hombres y mujeres, realizando una capacitación de cultivo, preparación de tierra y enseñanza por parte de ingenieros que gracias a las gestiones fueron asignados a nuestro municipio para que los ciudadanos realizaran la preparación de compotas creando la fertilización de un buen cultivo. Adicionalmente con la Secretaria de Desarrollo Agropecuario Rural y Pesca adquirimos árboles frutales y maderables, haciendo entrega en instituciones educativas y a los ciudadanos, árboles que servirán para fortalecer los daños por calentamiento global.

Adicionalmente dentro de la obra pública se rehabilitaron y mejoraron caminos saca cosechas de diferentes congregaciones de nuestro municipio.

En el sector comercio nuestro municipio cuenta principalmente con establecimientos familiares, a la fecha derivado de las diversas actividades se ha logrado atraer a los visitantes de la región mediante la realización de actividades y la generación de condiciones que permitan hacer de nuestro municipio en lugar atractivo para visitar, razón por la cual a través de las gestiones y a las facilidades del gobierno del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave se logró la firma de convenio de colaboración entre el grupo Mobility ADO, el gobierno municipal que encabeza el Ing. Francisco Javier Carvajal Ochoa y el gobernador del estado Ing. Cuitláhuac García Jiménez junto con nuestro Secretario de Gobierno Mtro. Eric Cisneros Burgos, buscando con esto detonar aún más a los municipios de la Cuenca del Papaloapan incluyéndonos como una oferta turística dentro de la región.



Igualmente derivado de lo que se ha generado, nuestro municipio se ha posicionado en un lugar importante en la región como oferta para los visitantes, ocasionando que diversas instituciones públicas o privadas pongan los ojos en Tlacojalpan como una opción para establecerse. Caso concreto después de estudios de mercadeo y con las gestiones del nuestro Alcalde, se logro la llegada de una oficina de servicios de TELECOMM que suma una opción más a la oferta de servicios y bondades con las que se cuenta en nuestro municipio.



De esta manera y con acciones contundentes, el gobierno municipal que encabeza el C. Francisco Javier Carvajal Ochoa, cumple con compromisos que asumió y que plasmó en el Plan Municipal de Desarrollo, alineados a los Planes Nacionales y Estatal de Desarrollo, y coherentes con la agenda 2030; mostrando que con buenas gestiones, una adecuada aplicación de los recursos públicos y comprometiéndose con la ciudadanía, la transformación y el desarrollo de Tlacojalpan está en marcha con la Nueva Forma de Gobernar.

***FRANCISCO JAVIER CARVAJAL OCHOA***

**PRIMER INFORME DE GOBIERNO  
UNA NUEVA FORMA DE GOBERNAR**

